

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Calle de Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.500
Provincias, trimestre : 5.000
Número del día 10 céntimos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en su número se reparten gratis.

La esperanza

A go consolador, verdaderamente hermoso y grande existe en el hombre, que le diferencia esencialmente de todos los demás seres inferiores y que es un atributo del alma inmortal, destello sublime de la majestad augusta de Dios.

Ese poder maravilloso, ese bálsamo consolador, esa virtud inefable que es para el hombre su mayor y más grande alivio en las grandes crisis y en los momentos de desesperación terrible, es la esperanza.

Sin la esperanza la vida sería terrible, tan pronto como surgiera un contratiempo decaería el espíritu para no levantarse, porque aquél que no espera carece de valor y de energías para toda lucha.

Otro de los males que evita la esperanza, es la desesperación, tremenda y terrible palabra que no debe existir para el hombre, y que si alguna vez tiene cabida en su cerebro, trae los más funestos resultados: el suicidio, el crimen o la locura.

El hombre más agobiado, que se encuentre en la situación más dolorosa y más crítica, en el estado más lamentable, se salva con toda seguridad si tiene esperanza; si no desespera.

Porque esperanza es tranquilidad; es confianza en una salvación, ya sea providencial o humana; es lo mismo que la tabla para el naufrago, el cielo despejado para el navegante que creía zozobrar, la salida para el que se juzgaba cercado.

Jamás el fuerte desespera: siempre tiene esperanza, le acompaña en los tranques más amagos y más difíciles de la existencia y por esa santa esperanza ha habido heroes y mártires, y hombres insignes, que han consagrado su vida a la causa del progreso humano.

EN EL DESPACHO DE LA ALCALDÍA

Lo del crédito extraordinario

En la reunión convocada para el jueves por el señor alcalde, se acordó dirigir a los diputados a Cortes por Cádiz el siguiente telegrama:

(Madrugada).

Juan Aramburu, Luis Gómez Aramburu.—Diputados Cortes.—Palazote.
(Dos destinatarios.)

Madrid.

Convocadas Al alda reuniéronse representaciones fuerzas vivas.

Explicábase objeto reunión que era pulsar opiniones en vista de noticias ustedes por si estimábase era momento oportuno marchar Comisión.

Aprecié excelente disposición todos hallarse prontos secundar trabajos ustedes.

Al conocer folleto edición extraoficial plan extraordinario de obras públicas final página 28 presupuesto total obras puerto figura Cádiz 4.750.000 pesetas, cifra igual a la telegrafada por ustedes y un total de 158.037.283,21 que no

responde a la suma de las cantidades parciales anotadas en dicha página, que es de pesetas 148.037.283,21, debiendo pues existir error diez millones, puesto página 29 al indicar suma conjunto obras, en letras repite 158.037.283,21.

Como las cantidades que figuran en página 28 corresponden a obras que detallanse en las oportunas relaciones—página 102—al compulsar en dicha página las correspondientes al puerto de Cádiz nótese partida 4.750.000 corresponde sólo al segundo epígrafe de la misma «Trozo primero (terminación)» quedando sin consignación los restantes epígrafes cuyo coste según presupuesto Ingeniero Junta es respectivamente de 1.200.000.—3.500.000.—2.000.000.—1.000.000 y 600.000 que arrojan un total comprendido el epígrafe de los 4.750.000, de 13.050.000 cantidad que cabe dentro de los 158.037.283,21.

Esta diferencia hace que nos dirijamos a ustedes para que vean Congreso presupuesto original, confrontando sumando totales y relación, y conocer dónde radica error motivo estas diferencias; pues podría suceder consignación puerto Cádiz elevárase 13.050.000 pesetas, con lo cual sólo habrían eliminado del presupuesto enviado por ingeniero Junta remitido a ustedes, epígrafes quinto y sexto muelle dársena número dos y dragado de la misma. Total siete millones de pesetas.

Motivo estas dudas suspéndese marcha comisión, por si aclaradas no juzgárase necesario ir a Madrid.

Además situación políticoparlamentaria pudiera también tenerse en cuenta para definir momento oportuno viaje. Esperamos noticias aclaraciones órdenes. Salúdale,

García Nogueroi.

La muerte del Emperador de Austria

Madrid 23.

A las nueve de la mañana recibió ayer la Reina doña María Cristina un despacho de Viena con la triste noticia del fallecimiento del Emperador Francisco José de Austria.

Inmediatamente fué transmitida a Santa Cruz de Mudela, donde se hallaba el Rey.

La augusta dama, a quien la noticia afectó hondamente, recibió muy pronto expresivas manifestaciones de pésame.

En las primeras horas del día acudieron a visitar a Su Majestad, a quien acompañaba la Reina doña Victoria, la infanta doña Isabel, los infantes don Carlos y doña Luisa, con la condesa de París recién llegada a Madrid; el infante don Fernando y la duquesa de Talavera.

En las habitaciones de la Reina doña María Cristina y en el salón de mayordomía se colocaron álbums, en los cuales firmaron durante todo el día centenares de personas.

El presidente del Consejo dió el pésame a las Reinas en nombre del Gobierno.

La Corte vestirá veintidós días, de luto riguroso y veintuno de alivio.

Este será el luto oficial; pero las Personas Reales, como parientes próximos del Emperador, lo guardarán durante mayor plazo.

Su Majestad el Rey ha suspendido la cacería de Mudela, con motivo del fallecimiento del Emperador, y regresará hoy a esta corte.

Sus Majestades han enviado telegramas de pésame al nuevo Emperador y archiduquesas María Gisela y María Valeria, así como a la nieta del Emperador Francisco José, princesa de Windischgratz.

El embajador de Austria-Hungría en Madrid, príncipe de Furstemberg, recibió la noticia de la muerte del Emperador, a las tres de la madrugada, y a las once de la mañana tuvo de ella confirmación oficial.

Por la mañana acudieron a dar el pésame al embajador, el marqués de la Terrecilla, en nombre de los Reyes; el marqués de Castel Rodrigo, en el de la Reina doña Cristina, y los representantes de los distintos infantes.

También estuvieron en la Embajada, con el mismo objeto, el Gobierno, muchos diplomáticos y políticos, y numerosas personas de todas las clases sociales, que firmaron en las listas colocadas en el vestíbulo del palacio.

El Emperador Francisco José era coronel honorario del regimiento de León, número 38, uno de los de más gloriosa historia del Ejército español.

Para dicho cargo fué nombrado el 30 de Noviembre de 1905, y en Enero del año siguiente, una comisión de dicho Cuerpo, compuesta por el coronel Aguilera, hoy general; comandante don Alfredo Castro, hoy coronel, y capitán Corral, fué a Viena con objeto de entregar al Emperador el uniforme, regalo del regimiento.

S. A. R. el Infante Don Carlos EN CADIZ

En el expreso de ayer y de paso para Marruecos llegó a esta S. A. Real el Infante D. Carlos.

Antes de la llegada del tren comenzó a llegar a la estación la autoridades que habían de dar la bienvenida a tan augusto viajero.

Entre estas personalidades vimos al general gobernador militar de la plaza Excmo. Sr. D. Miguel Primo de Rivera, general de la brigada D. Luis Fernández Bernal, gobernador civil D. Juan Sánchez Anido, alcalde de la capital D. Manuel García Nogueroi, comandante de Marina D. Miguel Ambulody, delegado de Hacienda D. Fernando Ruiz de Grijalba, teniente coronel de Estado Mayor D. Gonzalo Gutiérrez, cónsul de Francia Mr. Clavery, coronel de Alava D. José

Gómez del Rosal, de Artillería D. Manuel Cerón, de Pavía D. Jerónimo Muñoz, teniente coronel de Ingenieros jefe de esta Comandancia, coronel de la Zona D. Pedro de la Concepción, comandante de la Guardia civil D. José Rey Santiago, comandante de Carabineros, médico de la Marina D. José Hermosilla, tenientes coroneles de Alava y Pavía, tenientes de navío Sres. Cartarache, Fernández de la Puente e Ibáñez Yangua, contador de la Armada Sr. Fernández Súnico, vicepresidente de la Diputación D. Joaquín Pérez Dila, teniente de navío Sr. Sánchez Ruiz, deán de la Catedral D. Manuel Flores Cárdenas, que además de la representación del Cabildo Catedral ostentaba la del señor obispo, inspector provincial del trabajo D. Joaquín Adsuar, exdiputado provincial señor marqués de Tamarón, catedrático de la Facultad de Medicina D. Juan Manuel Pineda, señor cónsul de Cuba; jefe de Policía D. Salvador Roig, de Seguridad D. José Cobos, capitán del «Vicente Puchol» Sr. García Fenellosa, director y médicos del Hospital Militar de esta plaza y comisiones de oficiales de los Cuerpos de la guarnición.

Antes de la llegada del tren, el general Primo de Rivera revistó la compañía de Pavía que, con bandera, música y bandas de cornetas y tambores, acudió a rendir los honores a S. A. R.

El tren llegó a la una menos veinte y cinco.

Al entrar el convoy en la estación, la banda de música dejó oír los acordes de la Marcha Real.

S. A. R. descendió del tren, saludando a todos los presentes con la amabilidad y cortesía que le caracteriza.

Seguidamente revistó las fuerzas, que desfilaron después ante S. A. R.

Este estuvo conversando durante un rato con el general Primo de Rivera.

También conversó con todos los señores jefes de los cuerpos, a los que hizo preguntas con respecto a sus cargos.

Acompañan a S. A. R. su ayudante el teniente coronel de Estado Mayor, señor marqués de la Mesa de Asta.

Este entregó al infante, en la estación, unos telegramas.

El infante marchó en carruaje al Gobierno militar, donde se hospedó, acompañado del alcalde, gobernador militar y marqués de la mesa de Asta.

Tiene por objeto el via de tan augusta persona, visitar en Larache a su hermana política e ilustre dama señora duquesa de Guisa, que se encuentra gravemente enferma.

El infante embarcó anoche a las diez en el vapor «Vicente Puchol», que siguió viaje para Larache.

En la imprenta de este periódico, se venden ejemplares impresos del Reglamento de Billares, acondicionados para colocarlos en marcos.

NOTICIAS VARIAS

Al vendedor de billetes de la Lotería Nacional, Juan González Villegas, se le han extraviado partes del número 10.161, correspondiente al próximo sorteo.

La persona que los haya encontrado, hará una verdadera obra de caridad, entregándolos al interesado.

En Espera detuvo a la Guardia civil a varios paisanos que jugaban en una taberna a los prohibidos.

También detuvo a Cristóbal Ramos Muñoz, que estaba reclamado por el señor juez municipal de dicha villa.

El señor juez de Instrucción de la Comandancia de Marina de Algeciras cita, llama y emplaza, para que se presenten ante el mismo, en el término de un mes, a los pasajeros supervivientes del vapor español «Príncipe de Asturias», residentes en esta provincia marítima de Algeciras, cuyo buque naufragó en el mes de Febrero del corriente año, y con objeto de prestar declaración en el interrogatorio antes mencionado.

La Comandancia de Carabineros de Algeciras, anuncia que a los 20 días de publicado el anuncio en el «Boletín Oficial», se verificará un concurso para el nuevo arrendamiento de la Casa-cuartel que ha de ocupar la fuerza del Cuerpo y ganado en la referida aldea.

El concurso se verificará en las oficinas de la segunda sección de dicha Compañía.

El capitán del regimiento de Pavía nuestro distinguido amigo particular don Manuel Gómez Ortega, y el primer teniente Sr. García Barreiro, visitaron al alcalde señor García Noguero, para rogarle le fueran facilitados a dicho Cuerpo diversos artefactos y la propiedad del Municipio para el decorado de dicho cuartel, con motivo de los actos que en el mismo se celebrarán en la festividad de la Patrona del Arma.

El señor alcalde accedió gustoso, dando para ello la orden correspondiente al Mayordomo de Ciudad.

Ha sido acertadísima la elección de tan bizarros oficiales para cuanto se relaciona con la fiesta de la Patrona del Arma, pues tienen ya demostrado su arte y buen gusto en solemnidades de esta clase.

Estuvo ayer en Cádiz el vicepresidente de la Diputación provincial don Joaquín Pérez Lila.

Se encuentra restablecido el secretario de este Gobierno civil Sr. Villanueva.

Lo celebramos.

Por la sección administrativa de Primera enseñanza, han sido remitidas a Madrid, al Ilmo. Sr. Ordenador de pagos, por obligaciones del ministerio de Instrucción pública, las nóminas de los maestros nacionales, correspondientes a los partidos judiciales de Chiclana, San Fernando, Cádiz, Sanlúcar de Barrameda, Jerez de la Frontera, Medina Sidonia, Grazales y Puerto de Santa María.

El Rectorado del distrito desestima la solicitud de ocho meses de licencia que solicita la maestra nacional de El Bosque doña Clara Garrido.

Llegó ayer a este puerto, procedente de Bahía (Brasil), el pailebot inglés «Novelty».

El vapor Anita estuvo atracado al muelle Reina Victoria, descargando mercancías.

De Bilbao llegó el «Cabo San Antonio».

En el expés de ayer regresó de Madrid, el cónsul de Colombia en esta plaza don José Pérez Sarmiento.

En el Teatro Cómico se pondrán en escena hoy las siguientes obras:

A las 8: «El castigo» (monólogo), «Isidrin o las 49 provincias».

A las 9 y 15: «Doloretas» y «Matricula de honor».

A las 11 y 30: «San Juan de Luz».

Ayer tuvimos el gusto de saludar en la calle, después de la operación que sufrió, a nuestro querido amigo particular el jefe del partido liberal en Puerto Seco D. Francisco Morillo Zarzuela.

Lo celebramos vivamente.

Después de haber estado unos días indispuerto, a consecuencia de un entriamiento, se encuentra restablecido nuestro querido amigo el diputado provincial D. Manuel Ruiz Tagle.

Anuario General de Información (PUIG)

Unico en España de informes comerciales por CLAVE. Patenteado y registrado.

Con el crédito y capital de los industriales y comerciantes.

Esta valiosa obra constituye la recopilación de referencias sobre el comercio e industria de España y principales países extranjeros, especialmente de Sud América.

En todo pedido directo regalaremos un carnet de informes

Oficinas: CLAUDIO COELLO, 66.-MADRID

Los deportados belgas

París, 22.

El periódico belga «El Siglo XX», que se publica en El Havre, dice que el Rey de Bélgica acaba de dirigir cartas autógrafas al Rey de España, al Papa y al presidente Wilson, denunciándoles las deportaciones de que son víctimas las millares de belgas.

Todos los periódicos de París reproducen, expresando viva satisfacción, un despacho de Madrid, en el que se da cuenta de la nota del Gobierno español referente a las deportaciones de los belgas.

El «ECHO de París» dice:

«Se ve que, a pesar de los esfuerzos de la propaganda alemana entre los españoles para disimular la gravedad de los atentados que se han cometido en Bélgica, el Gobierno de Madrid no teme expresar claramente el sentimiento nacional y manifestarse contra esas abominaciones.»

La protesta de los Estados Unidos y de Holanda se une así a los votos de la única potencia europea que no toma parte en el conflicto actual.

Todo el que tenga sentido de justicia y de humanidad se felicitará de que el

Lean vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas a una invasión de humores en la sangre.

El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas a las arterias que están menos flexibles ó a la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 a 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elasticas, produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezónes, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, zota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca a las mujeres llegadas a la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este periodo difícil.

No sabríamos recomendar demasiado a todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del DEPURATIVO RICHELET.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. — Droguería de don Francisco Loyarte calle de San Ignacio de Loyola, 9. — San Sebastián.

Depósito en Cádiz. — Restituto Matute, plaza Isabel II. En San Fernando, M. Matute (Farmacia) En Sanlúcar, R. Matute, (Farmacia y Droguería).

Gobierno español haya realizado una gestión que le honra.

Es de suponer ahora que otros Gobiernos neutrales de Europa, especialmente el Gobierno suizo, al que la suerte de Bélgica debe preocupar tan vivamente, no dejarán de intervenir cerca de Alemania en favor de los infortunados belgas.

tro Romea una junta de los presidentes de todas las juventudes conservadoras, para constituir la Federación provincial.

Al acto asistieron representaciones de 84 juventudes.

Sufre la gripe nuestro amigo don Vicente Mármol.

Le deseamos alivio.

Ecos varios

El vocal inspector obrero de la Junta local de Reformas Sociales, don Juan Núñez, ha conferenciado con el señor alcalde sobre la necesidad de que funcione cuanto antes el Tribunal industrial.

El señor alcalde, deferentísimo como siempre con el Sr. Núñez, le prometió ocuparse con toda urgencia de la organización de dicho Tribunal, por ser de gran utilidad para la clase obrera; y, al efecto, dispuso que por el Negociado respectivo se convoque a una reunión a la que asistan patronos y obreros, para acordar en la forma que ha de verificarse la elección de cargos, como preceptúa el artículo 15 de la Ley.

Entidades obreras que han de tomar parte en la elección:

Sociedad de Constructores marítimos, Personal de máquina, Ferroviarios, fogoneros habilitados, Tipógrafos, Litógrafos, Carpinteros, Panaderos, Pintores, Dependencia mercantil, La Naval y Sociedad Fonda Marítima y Terrestre.

En Murcia se ha celebrado en el Tea-

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomalix) que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de **ELIXIR** que es de agradable sabor y que puede tomarlo el mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

(Se remite por correo folleto a quien lo pida)